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Primera Entrega

PRINCIPALES TITULARES DE LOS PERIODICOS
LA PRENSA
Millonaria compra de Jerez.
+Byron Jerez y su esposa Ethel poseen lujoso condominio en el 709 Cradon Boulevard, Unit 908, Key
Biscaney, Florida.
+Llegó desafiante
+Recusó a la juez, aceptó la compra irregular, dio su versión, y llamó “zar contra la corrupción”a
Bolaños.
+PLC retrocede en caso de fondos para su campaña.
+Ahora todos se distancian del documento difundido por los medios controlados por el diputado Arnoldo
Alemán.
+Panamá asegura que violó tratado.
EL NUEVO DIARIO
+Amenazan a Novoa.
Lorna Jerez lo acorrala y le advierte, deje de perseguir a mi hermano, lo suyo es personal.
Novoa dice que solo cumple con su trabajo y que no teme agente histérica.
Acusado retoma su conocida prepotencia y da espalada a los medios de comunicación.
Jueza confiesa que no tiene dinero para pagar costosos peritajes.

Confesión tacita de Byron Jerez
+Notas de crédito eran mi negocio.
Fracasa en su último intento para no declarar.
Pide largo audioriaje sobre notas de crédito.
Lanza acusaciones veladas al “Azar anticorrupción”.
Evade preguntas claves con otras preguntas.
+Jamileth no recibe campaña sin corrupción.
Ratifica confesión de saqueo PLC al Estado.
Le restriega esto a Bolaños y le enumera sin pudor todos los bienes públicos que usaron en confesión
Estado-Partido.
+Confesión PLC: una bomba.
Contraloría, Procuraduría y CSE desencadenan acciones.
Ya investigan a tres dependencia del Estado saqueadas para la campaña electoral.
Para Jaime Morales es una “comunicación infortunada”.
Hasta Osorno se siente “bochornoso”
LA NOTICIA

Defienden Fondos.
Bolaños y Herrera dicen que dinero fue muy limpio.
Jerez señala a capitalistas.
Denuncia a evasores y traficantes.
Colombia investiga venta de armas.
Inculpan a funcionarios de Aduana.
Amenaza de más desempleo.
Maquilas anuncian cierres y miles van a la calle.



Los trabajadores y el trabajo.
De manera que la legislación laboral no sólo debe regular las relaciones entre capital y trabajo y
garantizar los derechos de los trabajadores, sino que también debe facilitar que las diferencias de
intereses que hay y siempre habrá entre trabajadores y empleadores, se resuelvan de manera
negociada, sin afectar el empleo y la producción. Y sobre todo sin violencia ni choques
sangrientos,como los que ocurrieron en 1886 en Chicago y dieron origen a la celebración internacional
del primero de mayo.

Mi punto de vista:
Escribe Freddy Potoy R.

Creí que a don Enrique le temblaría la mano para castigar a los corruptos, pero parece que no, y digo
que parece que no, porque de pronto pueden haber arreglos políticos entre ellos ( los miembros del
PLC) y las cosas se claman. Sí temo que de pronto Estados Unidos como “buen componedor”se meta
en esto y diga: “basta ya, basta ya....suficiente.... ya tuvieron su merecido”.Si esto ocurriera, que se
vería el gobierno de don Enrique.
Don Enrique también debe preparase para los actos de corrupción que seguro se presentaran en su
gobierno y como dicen los policías en su jerga,”tiene que echarlos palante”.

EL NUEVO DIARIO
LA NOTICIA

Empleo:
Escribe Francisco Laínes

En Nicaragua el tema del empleo debe analizarse y profundizar en su marco integral socioeconómico,
como factor importante para el progreso y calidad de vida ,bajo acciones de un proceso sostenido.
No lo aprecio ideológico ni rígido en modelo alguno, ni estar desgastándose en diagnósticos o
encuestas con resultados que nada nuevo agregan, lo urgente es cómo abrir horizontes.
De ese conjunto de consideración se puede elaborar una razonable política laboral específica de
Nicaragua que se conjugaría n un plan nacional de desarrollo económico social que orienta la
inversión y coordine esfuerzos de desarrollo.
Si a los países altamente industrializados, con sistemas económicos muy diversificados amplias
facilidades de inversión y mercados de capital y financiero poderosos, el manejo del empleo es
complejo , debería ilustrar para reflexionar sobre el enfoque simplista y rutinario que autoridades y
dirigentes muestran año a año en Nicaragua.

Un estado moderno:
Escribe Carlos Tûnnermann Bernheim.
No se trata , entonces de escoger simplemente entre un Estado más grande o más pequeño, ni de
sustituir el Estado por el mercado. La opción que se impone es un Estado diferente, de
calidad,inteligente,con capacidad para diseñar e implementar las políticas y estrategias de desarrollo
humano sustentar las políticas y estrategias de desarrollo humano sustentable; más eficiente en la
gestión de la cosa publica y más responsable ante sus ciudadanos.En otras palabras, un Estado
Moderno, capaz de promover consensos que sirvan de base a políticas de largo aliento,es decir, “
políticas de Estado”que trasciendan el tiempo de decir,”políticas de Estado”que trasciendan el tiempo
de duración, de por sí limitado, de los gobiernos .

TITULARES DE PAGINAS INTERIORES
LA PRENSA
+Apoyo legislativo a prueba.
+Bolaños presenta reformas constitucionales, pero antes de buscar el consenso parlamentario hará una
consulta popular.
+Piden investigar fondos de campaña del PLC
+Diputados culpan a La Noticia.
+Fue una tergiversación, afirman.
+Ética y Transparencia pide cambios profundos en CSE.
+Migración sin pasaportes.



Director General de Migración y Extranjería viaja hoy a Canadá a fin de comprar láminas de seguridad
para las libretas.
+Sindicatos rechazan nuevo salario mínimo con marcha .
+CSJ podría desamparar a Jerez.
En caso de la terraza de Pochomil.

EL NUEVO DIARIO

+Bancada Azul y Blanco anuncian nuevo miembro.
¿Será el”Padrino”?

+Emmet Lang: habrá una investigación.
Villavicencio corrobora, Moteaegre a la defensiva, Navarro se contradice y el Presidente Bolaños evade
responder si recibió o no el documento que reveló don Polo Navarro.
+ Cosep atónito con monstruosa confesión.
Condena saqueo Estado-Partido.
+ Bolaños claro:
Cinco nuevos magistrados.
Partidario de la no reelección absoluta para la Presidencia y para cualquier otro cargo.
+”Es el principio”,dice Bolaños
Tímidas propuestas para reformar Poder Judicial.
LA NOTICIA

Bolaños desconoce documento del PLC.
Piden la paz a medios de comunicación..... que no identifico.
Plantean reforma a la Constitución Politca.
Mandatario habla de consulta popular y consenso.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23
Programa: Revista Conversando
Presentador: Dr. Dagoberto Uribe
Tema: Declaraciones de Byron Jerez en los Juzgados

CDNN 23
Programa: Consuelo Impacto
Presentador: Consuelo Lanzas
Invitado: Sir Luis Corrales
Tema: Historia del Club Terraza

Canal 8
Programa: Porque Nicaragua nos importa
Presentador: Carlos Briceño
Invitado: Dr. Rafael Córdova Álvarez / Ana Navarro (Integrante de los Derechos Humanos en la ONU)
Tema: Declaración de Byron Jerez en los Juzgados / Foro de los Derechos Humanos en Ginebra

CDNN 23
Programa: Temas y Debates
Presentador: Luis Mora Sánchez
Invitado: Paulino Martinica (Vice Ministro del Trabajo), Antonio Jarquín y Roberto Cajina (Líderes
sindicales)
Tema: Día Internacional del Trabajo
+Mora dijo que el vicepresidente de Nicaragua, y ahora Presidente, EB, fue beneficiado con la compra
de seis camionetotas Mercedes Benz, por parte de Byron Jerez. “Las camionetas fueron gestionadas
por su sobrino Patrick Bolaños”, afirmó.
+Mora dijo que la SCS de la Pdcia., le envió una revista llamada “Nueva Era”. “Se parece mucho a
Decenio, de Ariel Montoya”, dijo.



CDNN 23
Programa: Otro Día
Presentador: Marcio Vargas
Invitado: Patrick Bolaños (Dueño de NICANOR)
Tema: Acuacultura, Inversión pesquera en Nicaragua.
+A partir de Mayo iniciará el Proyecto de Crianza de Tilapias en la Isla de Ometepe. Se espera sacar
inicialmente más de 3 mil toneladas de tilapia para exportar anualmente.
+El invitado dijo “Sentimos confianza en el país y creemos que está enrumbándose por un buen
camino”.

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE RADIO (ANOCHE)

Radio 560
Programa: En Alerta
Presentador: Eduardo González
Tema: Declaración indagatoria de Byron Jerez
+Comentó que B. Jerez cambió muy rápido de abogado, por lo que difícilmente podría asesorar, ante la
falta de conocimiento del expediente.
+Señaló que el juicio de Jerez es de trascendencia por la calidad misma como ha sido llevado ante la
opinión pública, ya que se está hablando de un ex funcionario de gobierno y de una institución
considerada difícil, porque el cobrador de impuestos no le cae bien a nadie.

Radio 560
Programa: Fuego Cruzado
Presentador: Enrique Quiñónez y Prof. José Pallán
Tema: Declaraciones de Byron Jerez
+Quiñónez criticó a la Jueza Ileana Pérez por el “acto maratónico” para decidir no dar lugar a la
recusación que introdujo Byron Jerez, en contra de la jueza Juana Méndez.
+El Prof. Payan dijo que el Procurador Alberto Novoa quiso implicar a AA, porque parece que la orden
es esa, lo que se refleja en las preguntas que le hizo a Byron Jerez sobre el ex Presidente.
+Hablaron de los despidos realizados por el gobierno de Don EB. “Están creando resentimientos y esto
se está multiplicando de manera trigonométricamente”, dijeron.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

CASO JEREZ
+Byron Jerez, en su declaración, dijo que lo único que recordaba es que al Dr. Suazo se le había dado
una bonificación. Se declaró inocente y dijo que él no pudo emitir Notas de Crédito en el segundo
semestre del 2000, en el 2001 y lo que va del 2002 porque él ya no era director de la DGI y solicitó una
auditoría en la DGI. Reveló que con esas N de C, se benefició la oficina del entonces vicepresidente de
la Rep. EB, con seis camionetas Mercedes Benz.
Algo novedoso que dijo es que existe un corredor para comercializar Notas de Crédito. Aseguró que la
DGI las vende a empresas y éstas las pueden vender a terceras personas.
Jerez dijo que hasta los Pellas realizan Notas de Crédito, y no es ilegal. (Todos los canales de
televisión nacional)
+La jueza Juana Méndez dijo que no es posible realizar una auditoría, por falta de presupuesto. Agregó
que parece que nadie quiere ser perito porque no saben quién les va a pagar, cómo les van a pagar y si
les van a pagar lo que piden. (TV. Noticias, Canal 2/ Multinoticias, Canal 4/ Not. Independiente,
Canal 8/ 100% Not., ExtraPlus)
+Alberto Novoa dijo que las transacciones con Notas de Crédito no son ilegales, que el problema es que
las usó para la compra de bienes y servicios personales, por lo que esos impuestos no llegaron al
Estado. (TV. Noticias, Canal 2)
+El Pdte. EB admitió que la detención de B. Jerez podría abrir una caja de pandora, donde mucha gente
podría salir salpicada (involucrada). EB dijo que jamás ha tenido una libre y que la vicepresidencia está



exonerada de impuestos, pero que eso no involucra a la persona de EB. Aseguró que la lucha contra la
corrupción continuará y no se negociará “caiga quien caiga”. (Noticias 12, Canal 12)
+El Pdte. EB dijo que espera que la sentencia que se dicte, en el caso de Byron Jerez, sea apegada a
Derecho (Not. Independiente, Canal 8)
+Lorna Jerez aseguró que si a su hermano se le dicta auto de prisión, harán revelaciones muy grandes
en contra de Alemán y que hasta podrían retirarle su visa americana. (Not. Independiente, Canal 8)
+Hardey Mayorga reconoció haber recibido 2 vehículos, por parte de B. Jerez, como bonificación o
complemento de su salario en la DGI. (TV Noticias, Canal 2)
+El ex vendedor de AUTONICA, Mario Aragón, afirmó que B. Jerez llegó varias veces a AUTONICA y
solicitó que los vehículos que compraba fueran puestos a nombre de terceras personas, algo que él
como vendedor no podía cuestionar. (TV Noticias, Canal 2)

FONDOS DE CAMPAÑA DEL PLC
+Diputados liberales se mostraron sorprendidos por las declaraciones del ex vicepresidente, Leopoldo
Navarro, y negaron el uso de recursos estatales en la campaña del PLC. (TV. Noticias, Canal 2)
+El Pdte. EB, dijo estar informado de que el Dr. Navarro negó haber dado tales declaraciones y agregó
que no desistirá en su lucha contra la corrupción, porque él no ha usado un solo centavo del erario
público y además se atiene a lo que dice don Polo Navarro. (TV. Noticias, Canal 2)
+Jamileth Bonilla y René Herrera coinciden en declaraciones que afirman que no fueron dos campañas,
sino una sola, en alusión a declaraciones del Pdte. EB. Bonilla agregó que el Pdte. Bolaños no debería
atacar a los diputados y que eso debería discutirse en el seno del partido y no con la prensa. (TV.
Noticias, Canal 2/ Multinoticias, Canal 4/ Not. Independiente, Canal 8)
+Jorge Castillo Quant, dijo que la campaña de EB y de los diputados fueron diferentes, pero que ambos
recibieron ayuda de los fondos del PLC. (TV Noticias, Canal 2/ Multinoticias, Canal 4)
+La Procuraduría aseveró que se investigarán los supuestos desvíos de fondos del Estado hacia el
PLC. (Not. Independiente, Canal 8)
+El contralor colegiado, Luis Ángel Montenegro, dijo que debe tomarse muy en serio las declaraciones
de Leopoldo Navarro, pues las personas que están siendo implicadas en casos de corrupción, se
robaron los recursos para enviarlos a la campaña electoral por órdenes del Ejecutivo de ese entonces.
(Telediario 10, Canal 10)
+Mario Salvo y Enrique Montealegre aseguraron que los fondos de la campaña de EB fueron obtenidos
por organizaciones privadas que colaboraron con la campaña y que tienen todos los soportes legales
para respaldar la procedencia de los fondos, asimismo aseguraron que no recibieron donaciones del
Estado. (Noticias 12, Canal 12)

INFORME DE LA COMISIÓN JURÍDICA
+La Comisión Jurídica dio sus recomendaciones, entre las que están: ampliar el periodo de 5 a 7 años,
elegir candidatos al margen de intereses políticos, sino en base a su currículo y trayectoria, además
recomendó que se constituya la Sala Constitucional con 7 magistrados que no participen en otras salas.
(TV. Noticias, Canal 2/ Not. Independiente, Canal 8/ Telediario 10, Canal 10/ Noticias 12, Canal 12)
+El informe que presentó la Comisión Jurídica no tiene nada nuevo y EB rechaza la reelección de los
actuales magistrados de la CSJ. Según Walmaro Gutiérrez, los magistrados de la CSJ, calificaron de un
show, los resultados del informe. (Multinoticias, Canal 4)
+El Pdte. EB aseguró que las propuestas serán evaluadas por el CONPES y otras instituciones del
Estado y la sociedad civil. (Not. Independiente, Canal 8)

VARIOS
+1.5 millones de córdobas, podría ser el monto que Pablo Beteta recibió del MECD por asesoría en el
convenio colectivo. El ministro De Franco dijo que ya se está investigando y que, si se dio, fue en la
admón. de Fernando Robleto. Por su parte Robleto negó haber firmado contrato alguno con Beteta y
afirmó que le hubiese gustado tenerlo como asesor, pero no fue posible. (TV. Noticias, Canal 2)
+El MINREX informó que Nicaragua será la sede del Simposio de Centroamericano de Inversión, a
desarrollar el 30 y 31 de Mayo. El evento será una oportunidad para promover las empresas
nicaragüenses. (TV. Noticias, Canal 2)
+El próximo viernes se dará a conocer el Plan Agrícola del gobierno pero el Pdte. Bolaños adelantó que
ya existe un Plan contingente, si llega a presentarse el fenómeno del niño. (TV. Noticias, Canal 2)
+La Dirección de Migración y Extranjería canceló la emisión de pasaportes con trámite especial y
ordinario por falta de material. De acuerdo a información brindada por la Presidencia, esto se debe a



que la Contraloría no aprobó la compra del material porque el Ministerio de Gobernación quería hacerlo
de forma directa. (Noticias 12, Canal 12)
+El SCS, Alejandro Fiallos, negó que se pretenda cerrar la Radio Nicaragua. (100% Noticias,
ExtraPlus)
+Banco Mundial entregó al Ministerio de Educación, material televisivo para apoyar el nuevo sistema
educativo en 22 municipios del país. (100% Noticias, ExtraPlus)
+Peligra que una Zona Franca Productiva cierre operaciones, lo que podría dejar sin empleo a unos 250
trabajadores. (Bolsa Visión, CDNN 23)
+La Costa Atlántica continúa siendo un lugar propicio para el tráfico de drogas. (Bolsa Visión, CDNN
23)

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)
+El Pdte. EB dijo que se sentía agradecido con la Comisión Jurídica Presidencial, por el amplio informe
que le entregaron. Dijo que ahora comienza una segunda etapa para avanzar y establecer un verdadero
Estado de Derecho. (R. Sandino, R. Informaciones, El Decano)
+El directivo del PLC, Wilfredo Navarro, calificó de apócrifo el documento en el cual, supuestamente, el
PLC le reclama al Pdte. EB que su partido usó dinero del erario público, para financiar la campaña
electoral. (R. La primerísima, Sin Frontera, El Not.)
+El Pdte. EB dijo que la lucha contra la corrupción sólo va a ser exitosa si nuestro sistema de justicia
funciona correctamente. (R. La primerísima, Sin Frontera, El Not.)
+El Canciller Norman Caldera reconoció la gravedad del problema en que se encuentra la Policía
Nacional, por la venta de armas supuestamente a Panamá, pero que terminaron en Colombia. A la vez
expresó que el gobierno de Nicaragua no tiene ninguna responsabilidad, porque todo lo hizo de forma
legal. (5 en punto, La Corporación)

TODOS LOS MEDIOS RADIALES TRANSMITIERON LAS DECLARACIONES DE BYRON JEREZ,
POR ESO CASI NO HUBO NOTICIAS.


